

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 3.ª TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9. Talleres, Teléfono, 1603.



AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 274

# Fueron derribados dos aviones enemigos en Asturias

## Hoy se celebra en Nyón la "Conferencia del Mediterráneo"

### Las disposiciones campesinas del Caudillo

Ha sido publicada una nueva disposición campesina.

El campo es la preocupación del Caudillo que, justamente con la marcha de las operaciones, absorbe la mayor parte de su atención. Franco sigue y ordena los menores movimientos de nuestras columnas; sobre su inteligencia pesa la abrumadora carga de la guerra, de la política internacional y del Gobierno del Estado español. Todo, absolutamente todo, está bajo su control, y todo está atendido con una matemática precisión. Es el primer caso, en el mundo, de un hombre sobre el que directamente hayan pesado todos los problemas de un Estado y de una guerra; el de un hombre que, después de planear toda una ofensiva victoriosa y aniquilar al enemigo en su ataque, firma unas leyes y disposiciones campesinas que resuelven un problema con el que no acertaron ni Gobiernos ni Parlamentos, ni partidos políticos que no tenían otra cosa que hacer.

Por esto, la España Nacional es el asombro del mundo entero: unas cuantas provincias sin más oro que los anillos de sus habitantes, sin más garantía internacional que la que nos íbamos ganando con la bayonetas; pero eso sí, con un Ejército que si no era numeroso y bien dotado, andaba sobrado de coraje, y un Caudillo y Estadista genial, llegan hoy a los umbrales de la victoria definitiva.

En la guerra europea, cuando todas las naciones contaban con sus respectivas reservas, sus fuentes de riqueza y todos sus organismos políticos y administrativos en pleno funcionamiento, una gran convulsión se abatió sobre la economía nacional. Un río revuelto en el que mientras la riqueza rural se hundía, reptaban las arcas de los desahuciados mercaderes y florecían, con más intensidad que nunca, las formas más amorales del acaparamiento y la usura corria por la Europa ensangrentada.

En la España Nacional no ha pasado nada de esto, y no precisamente porque hayan escaseado los especuladores y desahuciados, sino porque el acierto y severo criterio de justicia del Generalísimo les ha mantenido a raya y ha impedido el nacimiento de ese río revuelto que hoy anega a la zona roja.

Francisco está subiendo todos los escalones de la Revolución Agraria Nacional-Sindicalista, al mismo tiempo que asciende con sus victoriosas columnas a las crestas del Cantábrico.

Ayer era la creación de un crédito Nacional Agrícola para que el labrador no fuese víctima de los explotadores, siempre dispuestos a sus ne-

gocios. Hoy es la prórroga del vencimiento de deudas contractadas por las familias campesinas en el año agrícola 1936-37. Todos los procesos judiciales y administrativos de este género han quedado en suspenso. Hasta la justicia ha frenado sus métodos en favor del labriego español.

En virtud de esta última disposición no se considerarán vencidas hasta el 30 de noviembre las deudas contractadas por gastos de labores y sostenimiento familiar. Ya no se sentirá bajo el arbolito criminal de la inhumana fecha del usurero: primero, porque no tendrá que recurrir a él; segundo, porque el Estado Nacional-Sindicalista que dirige el Caudillo es humano y está siempre atento a las menores necesidades.

Dos excepciones hay en la

disposición de prórroga: las deudas al Estado que son inaplazables por las circunstancias especiales que atraviesan y los salarios del obrero, que no puede carecer de su jornal.

Esta disposición es de sumo interés y esto los labradores lo saben mejor que nadie, por la ayuda que para ellos significa; pero tiene un sentido mucho más hondo: por primera vez han sido antepuestos de manera eficaz los intereses de los labradores a las operaciones de Banca y Comercio. Se ha parado el complicado y uniforme ritmo de las operaciones bancarias para esperar al obrero y sacrificado el

### ¡Arriba España!

### Doscientos anarquistas presos en Montjuich, dan vivas al nacional-sindicalismo

También en diversos locales públicos de Barcelona prorrumpen en vivas a la España Nacional

Barcelona.—En la prisión de Montjuich, donde se encuentran encerradas muchísimas personas de derecha, se produjeron desórdenes con ocasión de la entrada de doscientos anarquistas también prisioneros de la Generalidad. Los derechistas presos prorrumpieron en gritos contra el gobierno rojo, a los cuales se unieron los anarquistas, que llegaron a dar vivas al Nacional-Sindicalismo.

La Policía interviene, restableciendo el orden a duras penas. El jefe de la Prisión ordenó separar rigurosamente a los anarquistas de todos los demás presos en las cárceles de Cataluña. En algunos locales públicos de Barcelona se produjeron también ruidosas manifestaciones de simpatía por la España Nacional.

### Belarmino Tomás ha proclamado la independencia de Asturias

Asesinó al cósul ruso y al general soviético encargado de la defensa de Gijón

Españoles: hoy, como todos los días, hay buenas noticias en todos los sentidos; las columnas navarras y las brigadas de Castilla han rectificado nuestras vanguardias del frente de León.

En los primeros momentos, los enemigos intentaron resistir, pero esta resistencia terminó con una huida desenfundada y sin rumbo fijo. Los mineros asturianos abandonaron inmediatamente sus posiciones a pesar de que la resistencia de ellas sería sumamente fácil.

Entretanto, nuestras columnas, que operan por el sector de la costa, continuaron su avance hacia Ribadesella, coronando unas cumbres que parecen inaccesibles y haciendo un gran número de copos de las partidas de rojos que pretendían hacerse fuertes en los picachos.

Estamos en el principio del fin de la resistencia, y si es necesaria una prueba concluyente, ahí va:

Belarmino Tomás el organizador de la resistencia asturiana, como jefe de la F. A. I., ha pro-

### El gobierno de Valencia introduce buen número de espías en la CNT y la FAI

Salamanca.—Algunos evadidos de la zona roja dicen que sus compañeros están que trinan por la persecución de que son objeto. Centenares de afiliados a la C. N. T. y a la F. A. I., han desaparecido misteriosamente. Últimamente el gobierno Prieto N-grín, temiendo la posible acción de las unidades organizadas por aquellos sindicatos para derrocar el régimen bolchevique, han adoptado procedimientos de desvirtuar la unidad ideológica de aquellas fuerzas apelando al truco de infiltrar entre ellas y con distintos pretextos, un mayor número posible de comunistas rabiosos, a los que se entrega precisamente de las armas y servicios especiales (ametralladoras, morteros, ráfagas) y en muchos casos, camuflados de sindicalistas pero preparados para servir de policía, y en caso preciso, para hacer uso de las armas contra los afiliados a dichas sindicales.

### El Generalísimo, hijo adoptivo de Tetuán

León.—Han llegado a esta capital el bajá de Tetuán y los moros notables. Han venido a España con objeto de entregar al Generalísimo el nombramiento de hijo adoptivo predilecto de la ciudad de Tetuán.

en Madrid, aprovechándose de las evacuaciones, saquean todas las casas de los evacuados, destruyendo todos los muebles y enseres en ellas existentes.

A todos los habitantes les obligan a entregar todas las joyas y objetos de valor, seguramente para darse después una buena vida en el extranjero, dejando a los pobres milicianos para morir o caer prisioneros.—R. N.

**NINGÚN talento se malogrará en España por falta de medios económicos. FRANCO dará acceso hasta a los estudios superiores a los hijos de los pobres**

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 9 de septiembre de 1937:

#### Ejército del Norte

Frente de León.—Nuestras fuerzas del sector de San Pedro han rectificado las líneas de vanguardia, llegando a ocupar las enemigas.

Frente de Santander.—En el sector oriental también han sido rectificadas las líneas del frente de Barro, rechazándose varios ataques.

Nuestras fuerzas se han dedicado a la limpieza del sector de Potes.

En el sector occidental, ligeros tiroteos y cañoneos. Se han presentado en nuestras filas 10 milicianos con armamento.

#### Ejército del Centro

Tiroteos en algunos sectores, habiéndose presentado 15 milicianos con armas, en el frente de Aragón.

#### Ejército del Sur

Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya se ha recogido un tanque enemigo, ruso, que quedó inutilizado en los últimos combates.

En los demás frentes, ligeros tiroteos.

#### Actividad de la Aviación

En el frente de Asturias, han sido derribados dos aviones enemigos.

Salamanca 9 de septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Segundo año triunfal.

### La Conferencia del Mediterráneo Una coincidencia singular

Hoy va a tener lugar en Nyón de la Conferencia del Mediterráneo, y creemos que uno de los primeros puntos a tratar será la procedencia y clase de las averías del submarino rojo «C-4», que llegó al puerto de Le Berdouin cuarenta horas después de ser atacado el destructor inglés en el Cabo de San Antonio; es decir, con el tiempo preciso para que un sumergible de las características del «C-4» pudiera recorrer esa distancia.

El comandante del submarino rojo, al llegar a Le Berdouin, manifestó a las autoridades francesas que el «C-4» necesitaba reparaciones urgentes, según confesión paladina de las mismas, y se nos ocurre una pregunta: ¿Van a ser los astilleros franceses base naval de los piratas rojos violando todos los principios de neutralidad y de no intervención?

Los miembros de la Conferencia marina deben fijarse bien: En el Mediterráneo, a la altura del Cabo San Antonio, el destructor británico «Havot» fue torpedeado por un submarino desconocido, el cual confesó haber tocado en la defensa cuarenta horas más tarde de llegar a Le Verdoun el «C-4» con averías importantes que reparar.

¿Dónde había sido alcanzado ese sumergible por las supuestas bombas enemigas? Resulta bien clara la historia extraña de la coincidencia del submarino rojo averiado, todo lo cual brindamos a la aguda perspicacia

de las naciones europeas tan interesadas con la paz mediterránea.

Prieto naufragó en constantes fracasos desde que detenta el Poder. Felicita a Pozas por los éxitos de Aragón. Un éxito con diez mil muertos y quince mil heridos para conquistar unas posiciones destruidas cuya guarnición resistieron hasta el fin.

Bizarro éxito el de Pozas, como todos los que tiene apuntados en su historial. Este feón, cien veces traidor centímetro de cámara del Rey, que después de jurar sobre los evangelios su defensa, arranca la corona de su corra en la plaza de Melilla el 14 de abril de 1931.

Obediente a las consignas de la masonería, quebrantó las defensas fundamentales de España para entregarlas a las hordas de tributaristas que la despedazaron.

Esclavo de las lorias, actúa ahora amaestrado por unos generales ruines y franceses para ser el jefe de la táctica con el cargo de recibir la felicitación de Prieto y los huntereros y desprecios de los obachos con entorchados que le mandan.

Como último mérito en su hoja de servicios ostenta el tributo telearama de Indalecio, que se ha consolado felicitándole a Pozas de los pésames que llegan de Vizcaya, Santander y Asturias.